

三井小学校だより

第9号

令和2年 I I 月26日 輪島市立三井小学校

教育目標 「自分を高める子」を育てる

全校合唱「いのちの歌」を聴いて

1 1月5日に学校公開と授業参観、翌6日に収穫祭がありました。その際に、全校児童で「いのちの歌」の合唱を披露しました。本来、この「いのちの歌」の全校合唱は、10月に開催予定でした輪島市の「合唱のつどい」で披露する予定でした。しかし、コロナ禍の影響で「合唱のつどい」が中止となってしまいました。7月から練習を重ねてきた子どもたちに何とか発表の場を作ってあげたいとの思いがあり今回の合唱披露となりました。18人が心を一つにして歌い上げた「いのちの歌」は、大変すばらしく、聴いていた人に感動を与えてくれました。

右は「いのちの歌」のさびの部分の歌詞です。

作詞はシンガーソングライターの竹内まりやさんです。昨年末のNHK紅白歌合戦で竹内まりやさんが歌い、全国の視聴者に感動を与えました。この歌詞を読むと、日常の何気ない生活の中にこそ大りなものがあり、家族や友だち、まわりのながりや絆の大切さをあらためて感じさせてくれます。なかなか収束が見えないコロナ禍の中、見聞きするニュ

本当にだいじなものは 隠れて見えない ささやかすぎる日々の中に かけがえない喜びがある いつかは誰でも この星にさよならを する時が来るけれど 命は継がれてゆく 生まれてきたこと 育ててもらえたこと 出会ったこと 笑ったこと そのすべてにありがとう この命にありがとう

ースや話題は暗い内容が増えました。コロナ疲れという言葉も聞かれるようになりました。 そんな世相からか、この歌詞が胸にしみてくるように感じます。何気ない日常で「ありがと う」と感謝の気持ちを常に持ちながら生活することで、私たちの心は、前向きで、優しい心 になるのではないかと感じます。そのことに気づかせてくれた | 8人の合唱に感謝です。 「ありがとう!」

校長 板岡 和之



〇全員完走!乾杯!・・・・校内マラソン大会

28日(水)絶好のマラソン日和のもと、興徳寺特設コースで、校内マラソン大会を行いました。1年生は、800m、2年生は、1000m、3年生は1400m、4~6年生は、1800m走りました。保護者の方も沿道で見守っていただき、子供達は、自分の新記録を目指して走りました。見事、全員完走しました。学校にもどって、姉妹都市30周年の記念にいただいた萩焼のカップで全員完走の乾杯をしました。







○見て、聞いて、考えて・・学校公開・全校合唱披露・授業参観(道徳)・非行被害防止講座・引き渡し訓練

11月5日(木)学校公開・全校合唱披露・授業参観(道徳)・非行被害防止講座・引き渡し訓練がありました。新型コロナウイルス感染症対策のため保護者のみの公開となりました。全校合唱披露では、全校が「いのちの歌」を披露しました。合唱の集いは中止になりましたが、これまで練習してきた成果を発揮することができました。



授業参観では、どの学級も道徳を公開しました。I・2年生は、「感謝の気持ちをつたえること」について、3・4年生は、「目標に向かって努力すること」について、5・6年生は、「社会や公共のために役立つ」について考えました。



ィルタリングの設定の重要性についてお話されました。

引き渡し訓練では、災害時、安全に児童を引き渡す手順を確認することができました。

○考えてみよう!・・・・スクールカウンセラーの先生と

スクールカウンセラーの先生と授業を実施しています。5・6年生は、「考えよう、みんなのちかくに、こんなさべつはないかな」をテーマに身近な差別について考えました。3・4年生は伝え方の学習をしました。テーマは、「みんなと仲良くできる話し方のひみつを見つけよう」です。子供達がよく知っているマンガのキャラクターの伝え方を例に、受け身型、攻撃型、自己主張型の3つの伝え方を知り、いちばん健全で、公平で、みんなと仲良くできる伝え方について考えました。



○地域の方々に感謝!!・・・・・収穫祭

11月6日(金)地域の方々をお迎えして収穫祭を行いました。三井小の子供達は、4月の椎茸植菌作業、椎茸とりに始まり、5月田植え、6月サツマイモ苗植え、9月稲刈り、脱穀、10月籾摺り、精米と地域の方々に大変お世話になっています。

会は、5・6年生が中心となって進めました。はじめに、全校合唱でいのちの歌を披露しました。歌で感謝の気持ちを表現することをめあてに練習してきました。全員が感謝の気持ちを歌に込めた歌声で歌うことができました。次に、クラブ活動で練習してきた権現太鼓を披露しました。今年は、コロナの影響で練習する機会があまりありませんでしたが、4年生もしっかり覚え、力強く太鼓を打つことができました。続いて、学習発表では、5・6年生はプレゼンテーションを使って、「米作り」、「野鳥」、「宿泊体験」をテーマに学習したことをまとめ発表しました。 I~4年生は、地域の方々に感謝の気持ちを、言葉・合奏・歌で表現しました。 最後に、お世話になった方々に感謝を込めてプレゼントを渡しました。

地域のみなさん、これからも三井小学校の子供達をよろしくお願いいたします。



○聖火がやってきた!・・・・・聖火巡回展示セレモニー

11月10日(火)5·6年生がのと里山空港で行われた。 東京2020オリンピック聖火巡 回展示セレモニーに参加しま した。子供達は、聖火展示セレ モニーの除幕を行いました。 専用ランタンに収められた聖



火は、聖火トーチとともに展示され、子供達は聖火を間近で眺めたり、記念撮影したりと、貴重な経験を することができました。

〇6年連続受賞・・・・・「新聞読んで」感想文コンクール

| 1 | 月 | 14 日 (土) 第 | 16 回「新聞読んで」感想文コンクールの表彰式がありました。本校は、今年度も優秀学校賞をいただきました。本校は、平成27年度の第 | 1 回から6年連続で優秀学校賞をいただいています。子供達のがんばりに拍手です。



○自分の今の力を知ろう・・・・県評価問題・輪島市学力調査

12月1日(5年国語・算数)、16日(1~6年国語・算数)・17日(4~6年社会・理科、5・6年生外国語)に学力調査が行われます。子供達には、『今の自分の力をためすチャンス』『今、できているところと、まだできていないところを知るチャンス』『自分の力を高めるチャンス』とプラス思考で捉えさせ、今までの学習の成果を発揮できるよう指導をしていきます。学力向上には、日々の学習に取り組む姿勢が大変重要となります。学校だけではなく、家庭における学習への取り組み方にも大きく左右されます。子供達には、精一杯力を出し切って欲しいと思います。ご家庭でもお声かけをお願いします。

12月の主な行事予定				
ı	火	5年県評価問題(国語・算数)		
		PTA あいさつ指導(前田、端) 読み聞かせ ALT 来校		
2	水	委員会6限、人権標語づくり三井っ子ロング	○人権週間	
3	木	詩吟教室	・ 人権標語づくりに取り組みます。また、「い	
4	金	全校集会、スクールカウンセラー来校	じめのない学校づくり」を一層進めます。	
8	火	読み聞かせ(山下さん)	0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0	
10	木	薬物乱用防止教室 5 限(5.6 年)		
1.1	金	スクールカウンセラー来校		
I 5	火	PTA あいさつ指導(塚﨑、海津) ALT来校 読み聞かせ		
16	水	輪島市学力調査(I~6年生国語·算数)		
۱7	木	輪島市学力調査(4~6年社会·理科、5·6年外国語)		
		1~3年 4:30下校、4~6年 5:25下校	○通知表渡し	
18	金	スクールカウンセラー来校	時間帯については、別途連絡させていた	
2 2	火	読み聞かせ	だきます。お子様についてのお話のほか、学	
2 3	水	大掃除	校へのご意見・ご希望がありましたら、担任	
2 4	木	終業式、12:50下校、通知表渡し13:30~	までお願いいたします。	
2 5	金	冬季休業開始~1/7まで	S (3)/49(1 / 2 S X / 6	

8	金	始業式 書初競書会 委員会 フレッシュタイム	
1.1	月	成人の日	
I 2	火	ALT来校 PTAあいさつ指導(山下、塚﨑) 読み聞かせ(山下さん)	
I 3	水	~6年 4:25下校	
15	金	全校集会 スクールカウンセラー来校 一大物 まかば では とねます ツロは 労	
19	火	ALT来校 読み聞かせ 市教委主催で実施されます。当日は、学	
2 2	金	学校公開・授業参観・教育懇話会 校や教育全般に対するご意見をいただきた	
2 2	並	スクールカウンセラー来校	
2 6	火	ALT来校 PTAあいさつ指導(海津、山下) 読み聞かせ	
2 7	水	クラブ 6 限	
2 9	金	スクールカウンセラー来校	

ホームページもご覧下さい。http://cmsl.ishikawa-c.ed.jp/~miixxe/NC2/htdocs/学校での出来事を随時更新しています。(三井小学校 🔾 で検索しても OK です。)

